
干湿垃圾减量，难题怎么破？
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    ■ 2005年 1月 新民晚报 “红双

喜杯” 迎新春乒乓球公开赛在世乒赛倒
计时 100天之际开打，国际乒联终身名誉主席徐寅生为比赛开球

■ 2010年 时任国际乒联主席沙拉拉为“红双喜杯”题词，

赛事加设混合团体赛以及总冠军决赛

■ 2011年 沙拉拉为获奖选手颁奖，并向本报赠送乒乓球
纪念拍，世界冠军郑敏之、郑怀颖为大赛开球

■ 2012年 奥运冠军王皓， 世界

冠军马龙、文佳、丁宁通过视频为大赛
送上祝福

■ 2014年 增加外国友人组， 创造性开设孪生双打组，增
设肢残组男女单打比赛

■ 2017年 国际乒联主席维克特为“红双喜杯”开幕式发
来祝贺视频，华东地区乒乓球协会联盟成立

    “老虎”露头就打———2019 年 1 至

11月，中央纪委国家监委立案审查调查
中管干部 42人， 给予党纪政务处分 40

人； 全国纪检监察机关立案审查调查
55.5 万件， 给予党纪政务处分 48.5 万

人，涉嫌犯罪移送检察机关 1.9万人
“苍蝇” 乱飞必拍———2019年 1至

11月，全国查处扶贫领域腐败和作风问题

7.08万个、处理 9.9万人；查处民生领域

腐败和作风问题 8.64万个、处理 11万人
“狐狸”一追到底———2019年 1至

11月， 全国共追回外逃人员 1841人，

其中党员和国家工作人员 816人，“红

通人员”35人、“百名红通人员”4人，追
赃金额约 40.91亿元人民币

据新华社北京 1月 12日电
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书写全面从严治党新篇章

新民晚报“红双喜杯”乒乓赛人气越来越旺

15年“乒乓春晚”阿拉乐在其中

    本报讯（记者 金旻矣）你是否感觉到，

每天的生活中，产生的垃圾“太多了”？
叫个外卖，一顿夜宵餐盒几乎丢满垃圾

桶；拆个快递，里里外外包装好几层；吃个晚
饭，清出来的菜叶果皮一大捧⋯⋯统计数据

很惊人，上海每人每天要产生 1千克左右的
垃圾，成年人 8周内扔掉的生活垃圾总量就

相当于自己的体重。

去年 7月，《上海市生活垃圾管理条例》
正式实施，对“源头减量”给出了明确而具体

的阐述：“市发展改革部门负责制定促进生
活垃圾源头减量、资源化利用以及无害化处

置的政策，协调生产者责任延伸制度的落
实，研究完善生活垃圾处理收费机制。而单

位和个人也应积极参与绿色生活行动，减少
生活垃圾的产生。”

要源头减量，每种颜色的垃圾桶都得
“斤斤计较”。在本报发起“垃圾减量 36计”

金点子征集活动的同时，连日来记者也兵分

多路，前往学校小区、快递站点、超市卖场、菜

场批发市场等垃圾产生“大户”调查，为垃圾
减量找出路。

比如，干垃圾桶中，就有很多“宝贵的资
源”———当缠绕了层层胶带的快递盒和胶带

“分离”，当沾满污渍的塑料餐盒被清洗干净，
当低附加值的可回收物品打通了循环产业

链，这些干垃圾就会被转投进可回收物垃圾

桶中，垃圾也就实现了源头减量。更简单一
点，当市民习惯“断舍离”，当商家愿意舍弃奢

华包装，那占据干垃圾三分之一的包装垃圾，
就能首先减量。

湿垃圾也同样如此。农产品若能净菜进
城，既减少菜叶果皮，也方便了“马大嫂”们。

不过，净菜进城也得过习惯关、保

鲜关、安全关等重重“关卡”，如何

将好事做好，值得细细思量。

源头产出做减法，回收利用
做加法，垃圾才能真正减少。

源头产出做减法 回收利用做加法

垃圾桶“瘦身”，咱得“斤斤计较”

    当你闭上眼睛，听那热闹震耳的欢呼喝彩，会以

为这里是奥运会的赛场；

当你睁开眼睛，看那热火朝天的比赛现场，会感

慨这里比奥运会还热闹。

这里是闵行体育馆，这里在举办新民晚报“红双

喜杯”迎新春乒乓球公开赛，这个备受欢迎的比赛，

被球迷们称为“乒乓春晚”。

我们上海，正在打造国际体育赛事之都。已经举

办了网球大师杯、F1的上海， 未来还将迎来世俱杯
等更多顶级赛事。 上海的球迷，是见过大世面的，费

德勒、梅西、科比、舒马赫等超级巨星，纷至沓来。 乒
乓球的世界冠军，见得更多。 那么，上海球迷们为什

么对一项群众赛事如此追捧呢？一句话，这是我们自
己的比赛。

一个城市的体育水平，就看两头，一头看顶级赛
事，一头看全民参与。全民健身，是人民大众的自觉，

沿着黄浦江跑步，到健身房塑身，发朋友圈分享，我
们天天可见。在健身之余，大家更希望能参与到正规

的比赛中。君不见，上马报名，是要秒抢的。我们新民
晚报主办的中学生足球赛和迎新春乒乓球公开赛，

一直受到欢迎和追捧，也正是这个道理。 这就是“乒
乓春晚”的魅力所在。

这项群众赛事，已经办了十五年。 十五岁，年华
正好。翩翩少年郎，韶华满眼新。国际乒联终身名誉

主席徐寅生热情洋溢地说： 希望这个比赛永远办下
去。 这，也是我们的希望。
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———写在十九届中央纪委四次全会召开之际

今 日 导 读

列车乘务员
36名00后上岗

20年代第一个春运
他们将满 20周岁

>>>详见第 4版·上海新闻

扫扫二维码
文化“菜单”任你挑

上海率先建成
现代公共文化服务体系

>>>详见第 13版·文体新闻

00后说梦想
当“普通人”排第三

“红双喜杯”成长档案

    上海城管今年首次对地下
公共空间开展垃圾分类执法检查

开出新年第一张整改单
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【短评】

■ 江湾体育场轨交站宜芝多店内，城管正在查垃圾分类

本报记者 周馨 摄>>>详见第 6-9版


